



Chers parents,

Nous tenons tout d'abord à vous remercier de la confiance que vous nous accordez en nous confiant l'accueil de votre enfant. L'éco-crèche "les Arsouilles de Villers-le-Temple " est une crèche non subventionnée autorisée par l'ONE. Elle est ouverte de 7h30 à 17h45 du lundi au vendredi, à l'exception des jours fériés et de nos jours de congés ou de formation.

L'éco-crèche « Les Arsouilles de Villers-le-Temple » possède une capacité de 21 enfants, l'équipe d'encadrement sera constituée de quatre puéricultrices qualifiées et de la sage-femme responsable de la crèche, Ophélie ZIANE-CATHELAIN.

Notre éco-crèche a pour principe de considérer votre enfant en tant que personne à part entière. Elle a pour objectif d'aider l'enfant à évoluer dans ses différents stades de croissance physique et dans son développement affectif, et ce dans le respect du rythme de chaque enfant. Nous tenons particulièrement à souligner que c'est la crèche, c'est-à-dire, l'encadrement qui s'adapte au rythme de votre enfant et non le contraire.

Il est de la plus haute importance que les parents adhèrent au projet pédagogique et le respectent. Le personnel de la crèche est prêt à répondre, en toute sincérité, à toutes vos questions. Nous mettons d'ailleurs tout en œuvre afin que vous vous sentiez à l'aise dans le milieu d'accueil de votre enfant.

Son arrivée à la crèche débutera avec une période de familiarisation deux semaines avant le début de l'accueil. Elle est gratuite mais cependant obligatoire et essentielle afin de faciliter la transition de votre enfant vers son milieu d'accueil. Durant cette période, l'enfant viendra tous les jours au sein du milieu d'accueil : d'abord avec vous, puis seul pour des moments de plus en plus longs. Vous serez invité si vous le désirez à ne pas quitter votre enfant tout de suite et à un peu rester avec lui. Le but de la familiarisation est que votre enfant fasse connaissance en douceur avec son nouvel environnement, avec ses futurs copains de jeu et avec les professionnels.

Nous mettons tout en œuvre afin de permettre à l'enfant de s'intéresser à lui-même, à son environnement et aux personnes qui l'entourent. Il doit pouvoir être attentif à tout ce qui se passe autour de lui, avoir la possibilité d'observer, de découvrir, de persévéérer dans ses expériences. L'environnement est adapté pour susciter chez l'enfant l'envie d'être actif et explorateur. Il faut qu'il s'y sente en sécurité et y trouve la confiance en ses capacités.

Dans un parc spacieux ou sur un tapis au sol, le bébé peut tout d'abord observer, découvrir ses membres, écouter et, ensuite de sa propre initiative, lever la tête, se déplacer sur le côté, expérimenter de nouvelles positions tout cela grâce aux jouets placés autour de lui, sous la surveillance du personnel.

Lorsque le bébé commence à se mobiliser davantage, il change progressivement d'espace. Dès qu'il sera prêt, bébé pourra évoluer, imiter ses copains de jeux et jouer avec le matériel mis à sa disposition, celui-ci le stimulera au niveau psychomoteur : module de psychomotricité, module en bois, coin voiture et poupée, espace lecture...

Lorsque la météo sera de la partie, l'enfant aura la possibilité d'aller à l'extérieur. Il y a, par ailleurs, un espace jeu où l'enfant pourra se défouler. Cet endroit se compose de : toboggan, ballon, potager etc... Les bottes, manteau, casquette seront de mises en fonction de la météo.

Lors du change de votre enfant, nous fournirons des couches de la marque « Les Petits Culottés », couches écoresponsables grâce à leur composition irréprochable et nous vous demanderons de nous fournir 5 gants de toilettes, étiquetés au nom de votre enfant. En effet, le change s'effectuera uniquement avec de l'eau et du savon, afin d'éviter l'usage de produits de toilette contenant des perturbateurs endocriniens. L'application de crème ou de médicament doit faire l'usage d'une prescription médicale fournie le jour même provenant du médecin de votre enfant. Lorsque votre enfant grandit, il pourra aller à son aise sur les petites toilettes ou le petit pot qui se trouvent à côté de l'espace repas et accessible à tout moment par l'enfant. Un évier adapté à leur taille se trouve dans la salle de bain. Nous y allons pour se laver les mains de manière très régulière, avant chaque repas.

Nous fournissons le repas de midi et le goûter. L'alimentation est variée, choisie en fonction des saisons et en provenance de grandes surfaces ainsi que de la Ferme d'Antan de la ferme du Halleux ou autre producteur local de proximité. Cela nous permet de proposer un grand nombre de produits extrêmement frais et issus en grande majorité de l'agriculture biologiques aux enfants. Nos engagements nous permettent d'ailleurs de viser la labélisation « éco-accueil » ainsi que le label « cantine durable » pour fin 2025.

Nous sommes soumis aux normes « AFSCA » et donc avons un programme de traçabilité ainsi qu'un tableau d'entretien de la cuisine. Le matériel utilisé a été choisi avec soin pour éviter un maximum le recours au plastique et aux perturbateurs endocriniens : verre, inox etc...

Ces repas sont servis selon le menu affiché dans le hall d'entrée. Lors des occasions tel qu'un anniversaire, un départ à l'école ou une fête : les gâteaux, gaufres, crêpes seront autorisés et apportés par le parent.

Afin de renforcer les liens et de créer une ambiance conviviale, deux fois par an, vous aurez le plaisir de voir évoluer votre enfant au sein du milieu d'accueil, mais également de partager de bons moments avec les autres parents et nous membres du personnel. En effet en été nous organisons un repas convivial où vous pourrez échanger vos réflexions avec d'autres parents et en décembre, Saint-Nicolas vient nous rendre visite, nous partageons ensuite un goûter bien sympathique.

Le personnel de la crèche constitue un véritable lien entre le milieu d'accueil et la famille. Il doit être motivé, adhérer pleinement au projet pédagogique et être conscient du rôle essentiel qu'il joue dans l'éducation des enfants. Nous attachons une grande importance à établir une relation de confiance solide entre vous et notre équipe, afin que votre bébé puisse s'épanouir auprès des adultes qui en prennent soin, dans un esprit de collaboration.

L'équipe va en formation deux fois par an et se réunit chaque trimestre lors de réunions.

L'équipe part annuellement en centre de formation afin de revoir la réanimation du nourrisson ainsi que la gestion des accidents en crèche afin d'être prêts à réagir efficacement si cela était nécessaire.

Après environ deux ans et demi passés dans la crèche, votre enfant sera prêt pour l'école maternelle. C'est un évènement important qui sera préparé avec tous les acteurs, via petites histoires etc... que nous mettrons en place plus ou moins trois semaines avant son départ. Son départ sera l'occasion d'une petite fête avec tous ses amis, comme il en a l'habitude lors de chaque anniversaire.

Nous restons à votre disposition pour toute question ou tout renseignement supplémentaire,

Merci de votre confiance,

Ophélie ZIANE-CATHELAIN, Sage-Femme, Responsable des « Arsouilles de VLT».



## Une journée aux « Arsouilles »

- L'arrivée des enfants se situe dans la plage horaire de 7h30 à 9h30. Les enfants arrivent propres et habillés. Les parents accèdent aux installations par le hall d'accueil dans lequel sont placés des casiers individuels et des cintres pour chaque enfant afin de permettre aux parents de débarrasser leur enfant. Pour les enfants qui marchent, nous vous demandons de bien vouloir leur mettre des petits chaussons souples antidérapants dans l'espace de jeux intérieur, les plus petits seront pieds nus.
- Ensuite, l'accueil de votre enfant se passe à l'entrée de la salle de jeux. C'est à ce moment que nous prenons le temps d'échanger quelques mots au sujet de votre enfant (comment s'est passée la nuit, a-t-il déjeuné, est-il en forme etc...) afin de pouvoir adapter notre prise en charge durant la journée.
- Les enfants qui arrivent avant 9H30 ont la possibilité de prendre le petit déjeuner qu'ils auront apporté. Bébé, quant à lui, aura pris son biberon à la maison. Si ce n'est pas le cas, il pourra le prendre avec son parent qui l'aura amené à la crèche, dans la pièce située à droite de l'entrée. Parce que reprise du travail ne veut pas dire obligatoirement dire arrêt de l'allaitement, un espace allaitement est disponible à l'entrée de la crèche pour permettre à la maman de donner le sein en toute intimité, avant de confier son enfant à la crèche pour la journée ou durant la journée. Il est également possible pour la mère de tirer son lait et de le stocker dans le frigo prévu à cet effet.
- Tout au long de la journée, les jeux et activités se font en toute liberté et en présence du personnel. Les enfants qui ont encore besoin de sommeil le matin iront se reposer dans leur lit. Le change des langes se réalise dès que nécessaire. Les bébés sont nourris au biberon dès qu'ils en expriment le besoin.
- Entre la fin de matinée et le début d'après-midi, nous nous rendrons dans l'espace repas où les plus grands enfants pourront s'installer à table, ce moment est un moment convivial. Les bébés qui mangent des potées seront dans les bras ou dans un relax, une fois le repas fini les bébés retournent jouer directement dans les parcs.
- Après le repas, retour dans la salle de jeux pour un moment de digestion. Les grands iront sur leur lit transat installé dans une des chambres du dortoir pour un temps de repos. Le dortoir est constitué de 4 chambres, à bonne température (18°C). Chaque période de sieste de l'enfant se passe sous surveillance du personnel. Chaque enfant a son lit personnel. Une petite histoire sera contée pour les plus grands au moment de l'endormissement. Par après, on laisse les enfants se réveiller à leur rythme. Une fois réveillé, on le change. Pour les plus grands, on leur propose le petit pot ou les toilettes.
- Milieu d'après-midi, le goûter est proposé et en attendant qu'il soit servi, l'enfant peut jouer. Les jeux sont à sa disposition.
- Entre 15H30 et 17H45 c'est le moment des retours. Les parents peuvent venir rechercher leur petit bout. Comme pour le matin, l'accueil se réalise à l'entrée de la salle de jeux et nous prendrons le temps de vous raconter la journée de votre enfant. Dans l'entrée, se trouve un tableau reprenant le menu de la journée ainsi que le matériel à ramener à la crèche par le parent pour le prochain jour d'accueil ainsi que diverses informations. N'hésitez pas à le consulter.

Le compte rendu de la journée sera aussi accessible en fin d'accueil sur l'application KIDOLA.



## MATERIEL NECESSAIRE POUR L'ENTREE EN CRECHE

**Pour le premier jour de crèche de votre enfant, il est nécessaire de nous fournir :**

- 5 gants de toilette, en tissu, avec le nom de l'enfant inscrit dessus.
- Une gigoteuse à la taille de votre enfant, prévue pour une température de 18°C. (TOG 2.5)
- Un tissu avec votre odeur (t-shirt, tissus de petite taille etc...)
- Une boîte de lait fermée, consommée habituellement par votre enfant, et biberon utilisé habituellement pour son alimentation. (à rapporter tous les mois)
- Des chaussons souples antidérapants à la taille de votre enfant (pour les enfants qui marchent).

**Dans le petit sac journalier de votre enfant, il est nécessaire de placer :**



- Une tenue de rechange dans un sachet imperméable,
- Une tenue adaptée à la météo extérieure (manteau, chaussure, bonnet, casquette etc...)
- Le doudou et la tétine de votre enfant,
- Le carnet de santé de votre enfant,
- Le lait maternel tiré dans un sac isotherme avec pain de glace pour le transport, identifiés au nom de l'enfant, avec date et heure de tirage.
- Si besoin : Ordonnance du médecin + médicaments.

**⚠ Le sac devra être vérifié quotidiennement afin de pouvoir garantir son intégralité.**

*Merci d'avance de votre compréhension et de votre coopération,*

*Ophélie ZIANE, Sage-Femme, Responsable des « Arsouilles de VLT »*